

Martes 22 de Mayo de 2007

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59037&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Debe incluir todos los impuestos la reforma fiscal: Concamin México, 22 de mayo.- La reforma fiscal integral debe incluir todos los impuestos, como el IVA, y no dejar "parches y agujeros" que impliquen una mayor carga para los contribuyentes cautivos, advirtió el vicepresidente de la Comisión Fiscal de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Javier Samperio Castillo. En cada sexenio, recordó en entrevista, se revive la discusión de la reforma fiscal integral, pero hasta el momento los industriales desconocen algún proyecto del Ejecutivo federal. "Desgraciadamente el IVA está politizado, pero en la medida en que los sectores platicuen y lo negocien, sería deseable que se haga la reforma al IVA", aseveró. Explicó que el fisco tiene problemas para administrar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) porque hay tasas de 10 por ciento, otras de 15 y la tasa cero, además de exenciones y excepciones.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59024&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Inicia Wall Street al alza Nueva York, 22 de mayo.- El índice industrial Dow Jones encabezaba hoy las alzas que registró la Bolsa de Valores de Nueva York al inicio de sus operaciones, en las que avanzaba 9.18 puntos (0.07 por ciento) y se situaba en 13 mil 552.06 unidades. El indicador NYSE Composite ganaba 7.77 puntos (0.08 por ciento) para colocarse en nueve mil 905.23 unidades, mientras el Standard & Poor's 500 registraba una ligera alza de 0.14 puntos (0.01 por ciento) al ubicarse en mil 525.24 unidades, tras abrir a la baja. En tanto, el marcador Nasdaq Composite de títulos bancarios, tecnológicos, industriales y de seguros mostraba un incremento de 2.24 puntos (0.09 por ciento) y se situaba en dos mil 581.03 unidades. (Con información de Notimex/APB)

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59022&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Abre BMV con ligeras ganancias México, 22 de mayo.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con una mínima ganancia de 4.37 puntos equivalentes a 0.01 por ciento más respecto al cierre previo, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 30 mil 713.10 unidades. En sus primeros minutos de actividad son negociados un millón de títulos por un importe de 45 millones de pesos, con la participación de 19 emisoras, de las cuales seis avanzan, 10 retroceden y tres permanecen sin variación. Entre las empresas ganadoras se encuentran AMX serie L con 0.22 por ciento, y GEO serie B y GMEXICO serie B con 0.13 por ciento cada una. En contraste, las mayores pérdidas están representadas por FEMSA serie UB con 1.65 por ciento, USCOM serie B1 con 0.86 y GCARSO serie 1 con 0.47 por ciento.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=59005&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Cierran positivas las bolsas sudasiáticas Manila, 22 de mayo.- Las bolsas de valores del sudeste de Asia protagonizaron hoy subidas generalizadas, apoyadas en el buen momento de Wall Street y en el panorama positivo que presentan las economías de la región. El mercado bursátil de Filipinas, el primero en cerrar, superó la desconocida barrera de los 3 mil 500 puntos en otra jornada caracterizada por una decidida corriente compradora. El índice PSE de Manila avanzó 38.69 enteros, equivalentes a un 1.12 por ciento, y se instaló en el nivel 3.505,03 al final de la jornada. La presidenta filipina, Gloria Macapagal Arroyo, pronosticó subidas mayores en el parqué, mientras que un analista preveía varias sesiones de consolidación antes de continuar la escalada.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58994&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Solidez financiera para acelerar el crecimiento México, 22 de mayo.- México tiene la plataforma adecuada para que el sistema financiero afronte los grandes desafíos del futuro y desempeñe el "papel que le corresponde", a fin de garantizar un crecimiento económico acelerado, pero sin sobresaltos. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, afirmó lo anterior y dijo que aún falta mucho por hacer para acelerar el crecimiento e incrementar la competitividad del sector financiero; además, dio a conocer seis objetivos básicos para lograrlo: Mantener la estabilidad macroeconómica; garantizar el Estado de derecho y la seguridad de los inversionistas; promover la competencia entre los intermediarios financieros; desarrollar nuevos instrumentos de inversión productivos; reducir los costos de transacción y hacer más eficiente la regulación, y promover la confianza de los usuarios. Carstens hizo un llamado para no olvidar los periodos de inestabilidad económica del pasado, a fin de no desdeñar la importancia de la estabilidad macroeconómica actual.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58993&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Descartan otro apretón en política monetaria México, 22 de mayo.- El sorpresivo incremento que aplicó el Banco de México (Banxico) el mes pasado, al subir en 0.25 puntos porcentuales la tasa de fondeo bancario, no implicará el inicio de una política monetaria más restrictiva. Por el contrario, el reciente aumento pareció más encaminado a preservar la credibilidad del banco central. Sin embargo, un aumento adicional en la tasa de fondeo se daría sólo si el Banxico considera que existe un riesgo más alto de que la actual presión en precios pudiera contaminar la inflación. De acuerdo con los bancos estadounidenses Merrill Lynch y Bank of America, la decisión en materia de política monetaria que adoptará el viernes será la de no incrementar la restricción, lo que mantendrá la tasa de fondeo bancario en su actual 7.25 por ciento.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58979&docTipo=1&orderBy=docid&ortby=ASC> Análisis económico México, 22 de mayo.- Después de una ligera alza en el primer trimestre, de menos de 1 por ciento, los precios de los productos primarios presentan un nuevo dinamismo en el segundo trimestre. En abril, el índice de precios de commodities del Fondo Monetario Internacional subió 6.1 por ciento, el mayor aumento desde enero de 2006, mientras que en las dos primeras semanas de este mes un índice similar de la revista The Economist aumentó 1.9 por ciento. El desempeño de los energéticos explica parte del aumento. En lo que va del segundo trimestre, el precio del crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI) promedia 63.5 dólares por barril, contra los 58.2 dólares en el primer trimestre (para el Brent, el aumento es incluso mayor). Las causas de este aumento son un fuerte repunte en la

demanda (particularmente de gasolina), el dinamismo de la economía mundial, reducciones en la oferta por recortes de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, y conflictos en Nigeria.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=58988&docTipo=1&orderby=docid&ortby=ASCEmpeoran condiciones para comercializar el café México, 22 de mayo.--> En las condiciones actuales de comercialización del café mexicano, no es rentable la actividad para la mayoría de los productores, y este problema se acentuará conforme se dé una mayor reducción de los precios de referencia en la Bolsa del Café de Nueva York, aseguró Fernando Celis, de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras. Al dar a conocer un análisis de la situación del sector, informó que durante la cosecha del ciclo 2006-07 los compradores manejaban que estaban exportando el aromático a un precio de Bolsa menos seis dólares las cien libras, cuando los datos reportados por organismos financiero y la misma Aserca, manejaban para el grano mexicano Bolsa más 2.50 dólares, y que fueron descendiendo al final de la cosecha a Bolsa más 0.50 dólares. [http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspxEl TLUUEM, carente del capítulo de inversiones \(Ivette Saldaña\) A casi un mes de que se cumpla el séptimo aniversario de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México \(TLUUEM\), los socios siguen sin concretar un capítulo de inversiones y no hay avances en torno a la mayor apertura para las áreas de agricultura y servicios. Si bien acordaron que se incrementarían las ventajas para el quinto año del pacto, las negociaciones no han fructificado y a la fecha no se ha retomado la discusión. Pese a que en el TLUUEM -que entró en vigor el 1 de julio de 2000- se estableció que se retomarian las conversaciones a fin de ampliar los alcances del tratado, el mandato no ha podido cumplirse. Y es que además de que no se tiene un capítulo de inversiones y de que está muy acotado el sector servicios, en el capítulo agrícola la apertura se concretó a definir cupos y no se logró tener un acceso preferente para agroproductos mexicanos como el atún, plátano, azúcar, hortalizas, carne y pollo. El Reforma](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspxEl TLUUEM, carente del capítulo de inversiones (Ivette Saldaña) A casi un mes de que se cumpla el séptimo aniversario de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLUUEM), los socios siguen sin concretar un capítulo de inversiones y no hay avances en torno a la mayor apertura para las áreas de agricultura y servicios. Si bien acordaron que se incrementarían las ventajas para el quinto año del pacto, las negociaciones no han fructificado y a la fecha no se ha retomado la discusión. Pese a que en el TLUUEM -que entró en vigor el 1 de julio de 2000- se estableció que se retomarian las conversaciones a fin de ampliar los alcances del tratado, el mandato no ha podido cumplirse. Y es que además de que no se tiene un capítulo de inversiones y de que está muy acotado el sector servicios, en el capítulo agrícola la apertura se concretó a definir cupos y no se logró tener un acceso preferente para agroproductos mexicanos como el atún, plátano, azúcar, hortalizas, carne y pollo. El Reforma)

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/771647/'Seca' auge de maíz a cultivos de agave Jorge VelazcoGuadalajara, México \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/771647/'Seca' auge de maíz a cultivos de agave Jorge VelazcoGuadalajara, México (22 mayo 2007).-) Decenas de productores de agave en Jalisco decidieron arrancar de sus tierras miles de plantas a medio crecer, para sembrar en su lugar maíz, pues esperan un mejor negocio con la creciente demanda de este grano para la fabricación de etanol en Estados Unidos. En los campos del Municipio de Tototlán, un 30 por ciento de las parcelas que antes estaban destinadas al cultivo de agave ahora se prepararon para la siembra de maíz. Y el panorama es similar en el resto del Estado, según el Consejo Regulador del Tequila (CRT). Hace 3 años el agave tequilero se llegó a pagar al productor en 14 pesos por kilo (14 mil pesos por tonelada), mientras que actualmente hay quienes lo han vendido en 50 centavos por kilo (500 pesos por tonelada).

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/771635/Desarrollan alianza textileros y mineros Myriam GarcíaCiudad de México \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/771635/Desarrollan alianza textileros y mineros Myriam GarcíaCiudad de México (22 mayo 2007).-) En el corto plazo, los mexicanos, sean o no del ejército, podrán tener acceso a prendas de vestir confeccionadas con hilos de cobre. De acuerdo con Procobre, la asociación a favor de la utilización de este material, ya existen empresas especializadas quienes analizan el mercado mexicano para crear prendas especiales como calcetines. "Se han dado hilos al ejército mexicano, ya que ellos mismos producen su ropa. Teníamos entendido que se iban a producir calcetines con los hilos para hacer pruebas, para detectar problemas en producción", comentó Gadi Borkow, desarrollador de las prendas con cobre. Cupron, una pequeña empresa privada con base en Carolina del Norte, está desarrollando telas y otros materiales utilizando tecnología patentada con óxido de cobre.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/771774/Retroceden los petroprecios Nueva York, Estados Unidos \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/771774/Retroceden los petroprecios Nueva York, Estados Unidos (22 mayo 2007).-) Los precios del crudo para entrega a término retrocedieron este martes un tanto tras subir la víspera por encima de los 66 dólares el barril, debido a la preocupación por el suministro de gasolina. Persisten los temores de un suministro insuficiente con la llegada de la temporada de mayor consumo de gasolina en EU, así como con la posible merma del suministro nigeriano de crudo debido a la violencia.El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en junio bajó 33 centavos a 65.94 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York. El lunes, el contrato subió 1.33 dólares a 66.27 dólares el barril. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en julio bajó 11 centavos a 70.38 dólares el barril en el londinense mercado ICE. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/771660/Ven autosuficiencia energética en 2012 Walter Sena/ enviadoCalifornia, Estados Unidos \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/771660/Ven autosuficiencia energética en 2012 Walter Sena/ enviadoCalifornia, Estados Unidos (22 mayo 2007).-) Sin detallar cómo lo lograrán, Guillermo Ruiz, subdirector de Planeación Estratégica y operativa de la paraestatal, aseguró que Pemex abatirá el rezago en producción de gasolinas y petrolíferos para 2012. Además, aseguró que se logrará restituir al 100 por ciento las reservas de petróleo.

Durante su participación en un foro de energía, que arrancó ayer en esta ciudad, el directivo señaló que dentro de los próximos 6 años la petrolera mexicana tratará de aliviar los problemas en las áreas de exploración, refinación, producción de gas y petroquímica. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/771779/Cotiza dólar menudeo a 10.84 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/771779/Cotiza dólar menudeo a 10.84 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (22 mayo 2007).-) El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.54 pesos a la compra y 10.84 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/ciencia/articulo/771677/Articulan nueva ley de ciencia Patricia LópezCiudad de México \(22 mayo 2007\).-](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/771677/Articulan nueva ley de ciencia Patricia LópezCiudad de México (22 mayo 2007).-) El primer borrador de una nueva Ley de Ciencia, Tecnología e Innovación que sustituya a la vigente desde 2002, fue presentado ayer por un grupo de científicos, legisladores y empresarios, encabezados por el presidente del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, José Luis Fernández Zayas. "Las principales características de esta propuesta de ley son que integra el concepto de innovación y que se trata de un documento que busca el consenso entre científicos, legisladores y empresarios involucrados en la investigación y el desarrollo, para promover ante el Poder Ejecutivo un documento conjunto", dijo Fernández Zayas en rueda de prensa. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57900.htmlAumento en petroprecios impulsa fortaleza del peso Ricardo Jiménez> El mercado del petróleo continuó su tendencia ascendente en las operaciones de ayer, debido la incertidumbre que hay en torno a la producción petrolera de Nigeria, pues en los últimos días en ese país han existido actos de violencia. Tan sólo el fin de semana un grupo de asaltantes desconocidos ingresaron a un pozo petrolero, operado por la

compañía francesa Total, lo cual causó un pequeño derrame de crudo; situaciones como éstas y las preocupaciones continuas sobre el suministro de gasolina estadounidense presionaron los precios del hidrocarburo. En ese contexto, el West Texas Intermedio (WTI) presentó un avance de 2.05%, equivalente a 1.33 dólares, con lo que el precio alcanzó un nivel de 66.27 dólares por barril. La paridad peso-dólar reaccionó positivamente ante ese acontecimiento, ya que las cotizaciones registraron movimientos decrecientes al llegar a 10.7740 pesos, que comparado con las operaciones del viernes pasado (10.7990 pesos), resultó un retroceso de 2.5 centavos, una variación porcentual de 0.25%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57907.html> Desaceleración de EU afecta la industria nacional: CEESP La desaceleración económica de EU ha impactado directamente a la industria del país, principalmente el sector automotriz, y desde el primer trimestre del año se refleja un menor crecimiento económico, afirma el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su análisis semanal, el organismo dependiente del Consejo Coordinador (CCE), dice que además, tras el aumento internacional del maíz y su incidencia en el precio de la tortilla, se presenta la amenaza de un posible incremento en los precios internacionales de otros productos básicos como el trigo y la leche, de tal modo que el Banco de México ya está tomando previsiones para frenar las eventuales presiones inflacionarias en el corto plazo. No obstante, aclara que es posible que en adelante, el banco central se concentre en mantener esa estabilidad en los precios y contener las presiones inflacionarias. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57914.html> En ruta, reglamento de transgénicos Francisco Rosas El reglamento de la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados se publicará en los próximos días. Con ello, a partir de septiembre empezarán las pruebas experimentales en Tamaulipas, Sonora y Sinaloa para comenzar a producir maíz transgénico, afirmó David Carpintero, director de Relaciones con la Industria de la firma Monsanto. El directivo explicó que ya existe un acuerdo con el Ejecutivo federal para que la ley se publique antes de finalizar junio, pues desde el año pasado ya se tenía contemplada, pero por el cambio de gobierno se prefirió retrasar. Ariel Álvarez, director de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem), explicó que las pláticas entre la distintas secretarías involucradas en el tema van muy avanzadas y confió que este año entrará en operación. "No podemos dar la fecha exacta, pero si sale publicada en junio sería un paso importante para que México se inserte en el cultivo experimental de semillas genéticamente modificadas", expuso. El Economista <http://www.economista.com.mx/sinprivilegios/articulos/2007-05-22-36771> Se mantiene TIIE a 28 días en 7.6960% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se coloca en 7.6960 por ciento, sin cambios respecto la víspera. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, HSBC, BBVA Bancomer, Bank of America México, J.P. Morgan, Invex y Mercantil del Norte, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-22-36765> Crudo, por arriba de los US70 tras máximo Londres.- El crudo Brent operaba el martes estable por encima de 70 dólares el barril tras tocar un máximo de 9 meses el día previo debido a que la violencia en Nigeria causó mayores temores de interrupción de los suministros, justo antes de la temporada veraniega de demanda máxima de gasolina en Estados Unidos. El Brent de Londres, actualmente considerado como más representativo de los precios mundiales del petróleo, subía 2 centavos, a 70,51 dólares el barril a las 10:12 GMT luego de subir repentinamente 1.07 dólares el lunes. El crudo estadounidense bajaba 18 centavos, a 66.09 dólares. “Esperamos que la situación en Nigeria continúe soportando los precios del crudo. Se espera que continúen los problemas y la incertidumbre, por lo menos hasta que el nuevo presidente de Nigeria asuma el mando el 29 de mayo”, dijo Mike Wittner de Calyon investment bank. “El Brent a 70 dólares el barril está justificado en el corto plazo”, agregó.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-22-36775> BMV gana 0.11%; peso, a paso firme MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes 0.11% alineada con el comportamiento estable de sus pares en Estados Unidos, mientras que el peso ampliaba sus ganancias de la jornada anterior, debido al atractivo de las tasas de interés locales. El principal índice bursátil, el IPC, avanzaba 35.06 puntos, a 30,743.79 unidades, luego de hilar el lunes cuatro sesiones consecutivas en máximos históricos de cierre. Según especialistas, el mercado accionario local seguía de cerca los movimientos de las plazas en Wall Street, que el martes por la mañana registraban variaciones marginales. “La bolsa (de México) sigue dependiendo del desempeño del Dow Jones de Estados Unidos y mientras el mismo no logre consolidarse por arriba de los 13,500 puntos, esto podría ser un factor de menor impulso para la bolsa mexicana”, dijo Actinver en su reporte diario.

mexicana de telefonía fija Telmex. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/22/index.php?section=economia&article=020n1eco> Pemex pagará de aquí a 2010 la mayor carga impositiva del mundo Israel Rodríguez Hasta 2010 Petróleos Mexicanos (Pemex) continuará como la empresa a la que mayor carga impositiva se le aplica en el mundo, con una proporción que alcanza 90 por ciento de su flujo de efectivo neto, pese a que en la paraestatal se aplica un nuevo régimen fiscal desde el primero de enero de 2006. De acuerdo con un amplio diagnóstico elaborado por Pemex, y entregado recientemente a la Comisión de Energía del Senado de la República, titulado Situación actual y perspectivas, se reconoce que durante el periodo 1995-2004 la carga fiscal como porcentaje del flujo de efectivo neto fue de 105 por ciento y en 2004 alcanzó hasta 106 por ciento. Actualmente la aportación de Pemex al erario representa 40 por ciento del total del presupuesto anual, y la paradoja que enfrenta la compañía es que a pesar de que obtiene ventas por más de 900 mil millones de pesos, registra pérdidas acumuladas. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/22/index.php?section=economia&article=023n2eco> Cerró el petróleo por encima de los 70 dólares por barril Londres. El petróleo subió el lunes más de un dólar, para cerrar por encima de 70 dólares por barril, debido, entre otros factores, a que la agitación en Nigeria mantuvo a los mercados nerviosos ante la posibilidad de mayores interrupciones al suministro del mayor exportador africano. El crudo Brent de Londres cerró con un alza de 1.07 dólares, para ubicarse en 70.49 dólares, el estadounidense West Texas concluyó con un incremento de 1.33 dólares, para cotizarse en 66.27, mientras la mezcla mexicana avanzó 78 centavos de dólar para establecerse en 57.67 dólares por barril. Asaltantes desconocidos ingresaron a un pozo petrolero en desuso en Nigeria, operado por la compañía francesa Total, y causaron un pequeño derrame de crudo. No hubo víctimas ni impactos en la producción petrolera. La violencia se ha agudizado en el primer productor de crudo de África desde febrero de 2006, provocando el cierre de una tercera

parte de la producción nigeriana y obligando a miles de expatriados a evacuar la volátil región. Pese a la prolongada interrupción en el suministro nigeriano, los ministros del petróleo de la OPEP están satisfechos porque la demanda de crudo está siendo abastecida.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/22/index.php?section=sociedad&article=036n1soc> Busca Monsanto ayudar a pobres con maíz resistente a las sequías Angélica Enciso L. En México han sido numerosas las protestas en contra de los transgénicos. En muchas se acusa a las autoridades de ser cómplices de las trasnacionales que producen semillas modificadas genéticamente Foto: Cristina Rodríguez San Luis Misuri, 21 de mayo. Monsanto, empresa productora de transgénicos, aseguró que desarrolla un maíz blanco -que es de consumo básico de México- resistente a sequías para "ayudar" a los países en desarrollo, los cuales para utilizarlo no deberán esperar a que sea avalado en las naciones de primer mundo, ya que ese proceso se lleva hasta 10 años. Mientras busca ofrecer a las poblaciones pobres el maíz blanco transgénico, la empresa decidió cancelar el trigo -cereal básico para los consumidores estadounidenses, canadienses y europeos- que tenía la característica denominada round up, porque la industria harinera no lo aceptó. En principio, el maíz transgénico sería para la África subsaharina y estará listo en tres años, informó Tom McDermott, experto de Monsanto.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/22/index.php?section=sociedad&article=037n1soc> Productores de maíz exigen a Sagarpa plan piloto para abatir costos de cultivo Matilde Pérez U. Productores de maíz de Sinaloa señalan que para erradicar la "economía negativa" del campo se deben frenar los incrementos a los precios de las semillas y los fertilizantes Foto: Archivo Avasallados por las trasnacionales que controlan el mercado de las semillas, fertilizantes y maquinaria agrícola, así como por los altibajos en el mercado internacional, los productores de maíz de Sinaloa acordaron flexibilizar sus demandas, pero pidieron a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) establecer un programa piloto para bajar los costos de producción y un programa de bodegas "sin origen ni destino" para resolver los problemas de rentabilidad. "Nos hemos vuelto los maquiladores, hacemos la talacha de la siembra, pero son las empresas trasnacionales las que se llevan las ganancias", asentó Alonso Campos Encines, presidente del Consejo Estatal del Sistema Producto Maíz.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/22/index.php?section=sociedad&article=037n2soc> Demandan pacto histórico para salvar al sector agropecuario Matilde Pérez U. Para detener el agrocidio y la exclusión social en el campo, agrupaciones del Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas (Conoc) sugirieron al gobierno federal incluir en su plan sexenal de política agropecuaria un programa especial para salvaguardar la soberanía y seguridad alimentarias, terminar con los privilegios de las grandes empresas y combatir los monopolios en el sector, así como rechazar el uso de alimentos en la generación de biocombustibles. "Salvar al campo es salvar al país, los campesinos no son sobrantes, inservibles ni desechables", acotó. En su propuesta sobre política agropecuaria, las seis organizaciones del Conoc sostuvieron que se requiere un nuevo pacto histórico del Estado con los campesinos para salvar al sector agropecuario, ya que "ningún país podrá avanzar hacia estados superiores de desarrollo y democracia con un campo arrasado y en ruinas. Esta no es una crisis agropecuaria coyuntural y pasajera, hay una verdadera exclusión social sin precedente".